

Descartan éxito gestión de paz anglo-argentina

Londres, mayo 19 (AP). La primera ministra Margaret Thatcher descartó hoy virtualmente toda esperanza de que la gestión de paz en las Naciones Unidas, para solucionar la crisis de las Malvinas tenga éxito, al tiempo que la flota británica parece preparada para un intento de reconquista de las islas.

"La brecha parece amplia", dijo la señora Thatcher en una entrevista radial, después que Londres recibió, a través del organismo mundial lo que calificó de la "respuesta preliminar" argentina a la serie de propuestas finales de paz de Londres.

Más de 24 horas después que fuentes militares informaron que la flota británica, de 50 barcos por lo menos, estaba en formación alrededor de las islas, el Ministerio

de Defensa dijo no tener "informes de contacto operativo", con las fuerzas argentinas.

"Me temo que no parezca muy alentadora", dijo la señora Thatcher, para aludir a la gestión de paz, al tiempo que Gran Bretaña, que tiene a unos 4 mil hombres a bordo del grupo de asalto de la Real Armada, enfrentaba la perspectiva de tratar de expulsar por la fuerza, a cerca de 9 mil soldados argentinos atrincherados en las islas, ocupadas por Buenos Aires, el dos de abril.

La crisis se acercaba a su fase culminante — que se teme será sangrienta — al tiempo que Gran Bretaña se veía cada vez más aislada a raíz de tres importantes medidas de rechazo adoptadas en su contra por el Mercado Común.

Pasa a la página 26



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DIVERGENCIAS. Moscú, mayo 19 (AP). El presidente soviético Leonid Brezhnev (derecha), se dirige al estrado en lo que pronunció ayer un discurso a la Juventud Comunista. Uno de los temas más relevantes que expuso, fue que la propuesta norteamericana de reducción radical de armas nucleares, no puede ser aceptada por Moscú, porque existen puntos de vista divergentes.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

A PRISION. Roma, mayo 19 (AP). Sofia Loren es escoltada por un policía al arribar hoy, al Aeropuerto Leonardo Da Vinci, para cumplir una condena de 30 días por evasión de impuestos. La actriz afirma que se trata de un error que comió involuntariamente, y las autoridades informan que ella podría pedir libertad condicional, o el indulto del presidente Sandro Pertini.

Gran Bretaña es aislada del MCE

Bruselas, mayo 19 (UPI). Gran Bretaña emergió lastimada, amargada y sustancialmente aislada, luego de luchar por cuatro días con sus socios del Mercado Común Europeo.

Como resultado, sus relaciones con el resto del bloque están en un punto crítico y el futuro mismo de la Comunidad Europea, está afectada por la incertidumbre.

Los factores que componen la crisis son tres, relacionados por el momento y las circunstancias:

—Primeramente, la forma renuente en que los cancilleres del Mercado Común exten-

dieron el lunes su embargo de un mes contra la Argentina, por siete días, en el caso de siete socios. Italia e Irlanda no lo extendieron.

Algunos diplomáticos afirman que la decisión podría sugerir a la Argentina que el apoyo a Gran Bretaña está desapareciendo en momentos en que el conflicto del Atlántico Sur parece estar a punto de escalar.

—Segundo, la decisión de siete naciones de superar ayer el veto británico de un aumento promedio del 10,7 por ciento en

Pasa a la página 27

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



\$20 MILLONES. Los Angeles, mayo 19 (AP). El jefe de la Policía de Los Angeles, Daryl Gates (izquierda), muestra bolsas con cocaína que fue decomisada a 5 contrabandistas latinos, durante una redada efec-

tuada ayer. La droga tiene un valor de 20 millones de dólares, también les decomisaron 402 mil dólares en efectivo y las armas que aparecen en la mesa.

América L. desconfía de E.U. por caso Malvinas

Buenos Aires, mayo 19 (UPI). La desconfianza latinoamericana hacia Estados Unidos como buen vecino se ahonda cada día a causa de sus papel prohibitivo en la crisis de las Malvinas.

La Organización de Estados Americanos, como expresión más visible de los vínculos entre Washington y la región, puede ser la primera víctima de la nueva ruptura.

En Washington, un alto funcionario de la OEA dijo que la agitación latinoamericana contra Estados Unidos provocada por la crisis

es como una "tremenda inundación".

"Eventualmente el agua bajará, y entonces podremos calcular los daños, y los daños serán sustanciales, no sólo para las relaciones entre Estados Unidos y la Argentina, sino también para las relaciones de Estados Unidos con toda América Latina", agregó.

Relaciones dañadas

El presidente Ronald Reagan reconoció la semana pasada que las relaciones con las naciones al Sur del Río Grande fueron dañadas por la crisis, pero no en forma "irreparable".

Algunos de los tradicionales aliados de Washington en el hemisferio, han mostrado inquietud y disgusto con el apoyo de Reagan a Gran Bretaña.

Cónsul investiga motín a bordo de barco panameño

Houston, mayo 19 (UPI). La cónsul de Panamá y otros funcionarios entrevistaron a la tripulación del barco de carga panameño —donde cinco filipinos fueron acusados de matar al primer oficial— y decidieron enviar a dos marineros de vuelta a Panamá para ser sometidos a juicio, dijeron las autoridades.

La cónsul general panameña en Houston, Carmen Crespo de Pinzón, dijo que dos de los filipinos serían enviados de vuelta hoy a Panamá para ser acusados formalmente del asesinato. Los otros tres no están.

Rey Juan Carlos visita Alemania

Bonn, mayo 19 (Latin-Reuters). El rey Juan Carlos de España llegó hoy aquí, en el comienzo de una visita de tres días a Alemania Federal, durante la cual recibirá el "Premio Carlomagno 1982", por la contribución a la unidad europea.

El Rey y la reina Sofia estuvieron acompañados por el primer ministro Leopoldo Calvo Sotelo y el canciller José Pedro Pérez Llorca.

La pareja real tenía prevista la visita a la página 27

69 muertos Guatemala deja violencia política

Guatemala, mayo 19 (AP). Sesenta y nueve personas murieron en tres hechos de violencia política ocurridos ayer en el departamento de Quiché, en el noroeste del país, informaron las autoridades.

A las 26 víctimas en las aldeas de Patzul y Chichel ayer se sumaron 43 de la aldea Saquilla Segundo, a unos 165 kilómetros de esta capital.

En Saquilla Segundo fueron hallados en sus casas los cadáveres acribillados de 15 mujeres, cuatro de ellas embarazadas, tres hombres y 25 menores de

entre dos meses y 17 años de edad.

En Saquilla, una localidad de unos mil habitantes, irrumpieron ayer por la madrugada, grupos de hombres que fueron de casa en casa y dispararon contra los ocupantes que encontraron.

En Patzul y Chichel, según informó el Ejército, los subversivos engañaron a los pobladores que integraron la patrulla de Defensa Civil, haciéndose pasar por soldados y los invitaron a una ronda de bebidas. Luego les dieron muerte a tiros. También

Pasa a la página 27

No comprará Argentina a quienes la bloquearon

Buenos Aires, mayo 19 (AP). El ministro de Economía Roberto Alemann, advirtió anoche que no se permitirá comprar "ni un tornillo" en los países que decretaron un bloque comercial contra la Argentina a raíz del conflicto bélico con Gran Bretaña por las islas Malvinas.

Estos países son los 10 de la Comunidad Económica Europea; además, Australia, Nueva Zelanda y Hong Kong, aunque ayer el gobierno dispuso flexibilizar la situación con Italia e Irlanda que no se sumaron a la extensión de una semana,

dispuesta por la Comunidad.

Alemann, en un reportaje por televisión, también señaló que este país puede soportar el enfrentamiento con Gran Bretaña "todo lo que sea necesario hasta que llegue el reconocimiento de la soberanía sobre las islas Malvinas".

"Un pueblo que come y al que no se le corta luz puede aguantar todos los meses que sea necesario un bloque", como el que impuso la Comunidad Económica Europea, enfatizó Alemann.

Sofía Loren presa por evasión de impuestos

Roma, mayo 19 (UPI). La policía italiana encarceló hoy por 30 días a Sofia Loren, por evasión de impuestos, pero un portavoz de la prisión dijo que la reina del cine podría ser pronto liberada.

"Tendremos que ver qué es lo que dice el juez a cargo de este asunto", dijo un portavoz de la cárcel de mujeres de Caserta, cerca a Nápoles, poco después que la estrella ingresó allí a las tres de la tarde (13:00 GMT).

"El juez podría permitirle que salga en libertad provisional o tal vez acordar el beneficio de algún régimen especial de semi-

libertad, agregó el vocero. Bajo el régimen de "semi-libertad" se permite a algunos presos estar libres durante el día y regresar a la prisión para pasar la noche.

Otra posibilidad es que el presidente de Italia, Sandro Pertini, de 85 años de edad, ejercite su derecho de perdón a Sofia Loren, quien ha sido descrita por sus admiradores de la prensa como "un monumento nacional".

La actriz había planteado el perdón a Pertini hace casi dos años.

El portavoz de la prisión dijo que la actriz fue

Pasa a la página 26

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 39)